# Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

#### 10 de abril - 14 de abril de 2023

# I.- Seguimiento a indicadores económicos

#### Encuesta Nacional de Empresas Constructoras.

El INEGI dio a conocer que durante el segundo mes de 2023, la Ciudad de México ocupa el 5° lugar de participación en el valor de la producción en la Construcción Nacional.

Durante el mes de febrero el valor de la producción en el sector de la construcción fue de 1,727 millones de pesos, esta cifra representa un aumento de 16.2% con respecto al mes previo, en comparación anual tuvo un aumento del 33.7%.



#### II.- Noticias relevantes.

## Banxico se restringe por dos años debido a la inflación

La persistencia de la inflación en México continúa, por tal motivo la política monetaria restrictiva se mantendrá por dos años más para alcanzar los niveles objetivos del banco central, de acuerdo con las minutas de la última reunión del Banco de México (Banxico).

Analistas señalaron que debido al entorno inflacionario se mantendrá la tasa de interés en un nivel alto y prolongado de tiempo, lo que inhibirá la demanda de créditos.

La subgobernadora Irene Espinosa aseguró que "la guía futura del presente comunicado se limita únicamente a la próxima decisión y omite comunicar que anticipamos que la postura monetaria tenga que mantenerse en terreno restrictivo durante dos años para lograr la convergencia de la inflación a la meta puntual del 3 por ciento".

#### FMI sube expectativa del PIB de México a 1.8% en 2023

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ajustó ligeramente al alza su expectativa de crecimiento sobre el PIB de México para este año a 1.8 por ciento, desde el 1.7 por ciento estimado en enero.

Para el 2024 mantuvo sin cambio su estimación en 1.6 por ciento, de acuerdo con el reporte de Perspectivas Económicas Mundiales (WEO, en inglés) divulgado este martes.

La dirección de las expectativas sobre la economía mexicana contrasta con las de la actividad a nivel mundial, pues el organismo recortó su estimación a 2.8 por ciento, desde el 2.9 por ciento para este 2023; mientras que para el 2024 pasó a 3.0 por ciento, desde 3.1 por ciento.

La estimación del FMI está por debajo del pronóstico de la Secretaría de Hacienda que espera un crecimiento puntual de 3.0 por ciento para este año y el siguiente, según los Pre-Criterios 2024.

# <u>Inaugura en CDMX remate de libro</u>

El 55 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de la Ciudad de México, es generado por microempresas, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno capitalino, Fadlala Akabani Hneide, quien ante ello destacó la importancia del sistema financiero como agente impulsor de la reactivación económica en la metrópoli.

Así, en el marco del conversatorio "El sistema financiero como agente impulsor de la reactivación económica en la Ciudad de México", organizado por la Comisión de Reactivación Económica del Congreso capitalino, el funcionario detalló que este sector genera la mayor cantidad de empleos en la urbe, por lo que resulta necesario mantener el impulso a la reactivación económica de las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES), a través de créditos desde el gobierno local, pero también con alianzas desde la banca comercial.

#### Expiden reglamento de ley de huertos urbanos de la CDMX

La expedición del Reglamento de la Ley de Huertos Urbanos de la Ciudad de México fomenta la creación de huertos urbanos utilizando prácticas agroecológicas sustentables, sin hacer uso de transgénicos, además promueve la conservación de la biodiversidad y mitigar los efectos del cambio climático. Así lo informó la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) al destacar que en los huertos urbanos, públicos o privados, se fomentará la siembra de especies y variedades locales de cultivos y otras plantas, sin hacer uso de transgénicos. A través de un Decreto firmado por la Jefa de Gobierno,

Claudia Sheinbaum, publicado el pasado 14 de abril en la Gaceta Oficial Bis número 1084, se precisa que la agricultura urbana se ha vuelto una práctica necesaria para la subsistencia alimentaria, que permite a las personas cultivar y proveer sus propios alimentos.

Por esta razón, se estipula que cualquier persona podrá registrar ante la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México la creación, mantenimiento o ampliación de un huerto urbano.

#### Bomberos de la CDMX lanza curso de primeros auxilios y de manejo de extintores

¿Te has encontrado en una emergencia en donde se requiere rápida actuación? Los accidentes en casa o en el trabajo, incluso en la vía pública, son un riesgo constante en nuestro día a día, y para estar preparados ante cualquier tipo de emergencia, desde médica hasta física como un incendio, el Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México prepara una serie de cursos sobre primeros auxilios y de manejo de extintores.

Este tipo de cursos ya los hacen fuera de los muros de las estaciones, especialmente para empresas y escuelas, sin embargo, este año decidieron hacerlo dentro de las instalaciones con los mejores instructores que la corporación tiene y extensivo para cualquier persona interesada, amas de casa, estudiantes, trabajadores, es para el público en general.

Las 16 estaciones que se encuentran en la Ciudad de México albergarán estos cursos para que todos aquellos interesados en capacitarse para prevenir y atender cualquier tipo de emergencia puedan hacerlo en la sede más conveniente.

Entre todo lo que se puede aprender está el uso del extintor, desde el conocimiento de la operación del mismo, como el tipo de material que contenga, y para que tipo de fuego sirve, lo que nos lleva a otro punto importante del curso.

#### Festival de primavera en Xochimilco: Todo lo que debes saber

En Xochimilco se encuentra San Luis Tlaxialtemalco, pueblo originario de vocación agrícola en donde gran parte de su población se dedica al cultivo de hortalizas y plantas de ornato en la zona chinampera.

A fin de promover e impulsar el consumo de lo que se produce en la región, la Alcaldía Xochimilco en coordinación con la Unión de Floricultores de San Juan Acuexcomatl llevan a cabo el "1er. Festival de Primavera" que oferta gran variedad de plantas y flores a precios accesibles.

El objetivo de este festival es visibilizar el trabajo de los productores de la zona y su extenso abanico de especies: flores de temporada, suculentas, plantas para interior y exterior, árboles, arbustos y otros.

#### Ofrece Azcapotzalco actividades con conciencia ambiental

A fin de que las personas tomen conciencia del medio ambiente y desarrollen un papel positivo hacia la protección del mismo, el Centro Verde de Azcapotzalco y el Parque Tezozómoc impartirán diversos talleres sobre huertos urbanos, alimentación saludable y cuidado del agua, entre otros, del 10 al 14 de abril.

Siembra una planta promueve que las y los niños aprendan sobre agricultura urbana y produzcan en espacios reducidos, como traspatios de casas y terrazas de edificios, alimentos frescos para el autoconsumo. Inicio lunes 10 de abril.

Con la elaboración de Pinturas con frutas y verduras, las personas podrán elaborar colorantes libres de conservadores artificiales para teñir pastas, postres o cualquier otro tipo de alimento. El curso se impartirá el miércoles 12 de abril.

En el Parque Tezozómoc tendrá lugar el taller Aprendamos de Tenochtitlán, cuidemos el agua, en el que a través de una visita guiada a la única chinampa instalada fuera de Xochimilco se explica su importancia y función en actividades asociadas al suelo de conservación. La cita es el viernes 14 de abril.

#### Arranca jornada notarial con descuentos de hasta 80%

Desde este lunes 10 y hasta el viernes 14 de abril de 2023, arrancó la Jornada Notarial en Plaza Santo Domingo que ofrece asesorías gratuitas y descuentos en trámites de hasta el 80 por ciento.

El objetivo es coadyuvar a que los vecinos tengan certeza jurídica sobre su patrimonio informó la Autoridad del Centro Histórico (ACH) y la Dirección General de Regularización Territorial (DGRT) de la Consejería Jurídica, en coordinación con el Colegio de Notarios.

Las instancias impulsan la regularización de inmuebles con la Jornada Notarial en Plaza Santo con descuentos de hasta el 80 por ciento en trámites como testamentos, sucesiones o escrituración.

Durante el arranque de la Jornada Notarial, el Coordinador General de la ACH, José Manuel Oropeza Morales, aseguró que esta actividad busca brindar certeza jurídica y proteger el patrimonio de todas y todos los habitantes del Centro Histórico, especialmente de quienes viven en unidades populares e inmuebles de renovación habitacional.

## <u>Línea 2 del Mexicable: costo, estaciones y horarios</u>

A doce días de la inauguración de la Línea 2 del Mexicable en los límites de Tlalnepantla, Ecatepec y Gustavo A. Madero, el Sistema de Trasporte Teleférico dijo a los usuarios de este medio de transporte masivo que la tarjeta denominada Mexipase es intransferible y que su utilización personal servirá para que el trasborde sea gratuito.

Con un costo de 9 pesos por persona, la línea 2 del Mexicable consta de 14 estaciones construidas con un diseño que buscó la integración de arte urbano y un acabado moderno, seguro y duradero como lo es el concreto aparente y el acero galvanizado.

El Mexicable es un trasporte verde que funciona con energía eléctrica y cuenta con dos motores capaces de generar más de mil caballos de fuerza cada uno. Funcionará de lunes a viernes en un horario de 05:00 a 23:00 horas; los sábados de 06:00 a 23:00 horas y de 07:00 a 23:00 horas los domingos y días festivos.

## Buscan regular apoyos económicos para mujeres y hombres deportistas de CDMX

La diputada de Morena, Ana Francis Mor, presentó una iniciativa ante el Congreso capitalino, para que las instituciones encargadas del deporte en la Ciudad de México establezcan paridad de género con las mujeres y hombres de alto rendimiento; además de niñas y niños deportistas, para que así reciban el mismo apoyo económico por parte del Instituto del Deporte.

La legisladora explicó la propuesta se enfoca sobre todo en deportes "donde tradicionalmente no intervienen las mujeres", como en el futbol soccer y el boxeo, pues lamentó que a pesar de que destaquen mucho en el rubro, no pueden vivir de ello, ya que no hay suficiente apoyo por parte de las instituciones deportivas.